

Faut-il éclairer à tout prix ?

Les conseils d'adalia:

Pollution lumineuse

la lumière artificielle omniprésente dans notre paysage nocturne est une pollution invisible

- Perturbation du rythme circadien des animaux et des plantes
- Perturbation des signaux lumineux reçus par les plantes et influence sur leur cycle annuel
- Affaiblissement de la plante et problèmes au niveau de l'hivernation : défoliations tardives (perte des feuilles), débourrages précoces (ouverture des bourgeons pour former des feuilles ou des fleurs)...
- Fort impact sur les pollinisateurs nocturnes
- Fragmentation des habitats (insectes, batraciens, gastéropodes et certains poissons).
- 150 insectes tués par nuit, par lampadaire.
- Etc.

Quelques pistes de solution :

Il faut repenser nos besoins en termes d'éclairages

- Est-il si important d'éclairer nos façades la nuit ?
- Nos petites lampes nocturnes sont-elles si indispensables à l'esthétique de notre jardin ?
- Orienter l'éclairage vers le sol
- Préférer un éclairage avec une chaleur ne dépassant pas les 3000K (lumière jaune-orange).

...

Lisez l'article complet sur

[www.adalia.be/actualites/articles/
faut-il-eclairer-tout-prix](http://www.adalia.be/actualites/articles/faut-il-eclairer-tout-prix)

ou **scannez ici**



Le printemps
du naturel